

PREMIO NACIONAL AL JOVEN MÁS DESTACADO

2011

CENTRO DE ESTUDIOS DE PRODUCTOS NATURALES, FACULTAD DE QUÍMICA, UNIVERSIDAD DE LA HABANA

Dr. Daniel García Rivera

Daniel García Rivera se graduó en la Universidad de La Habana como Licenciado en Química en 2002, realizó la Maestría en Química Orgánica en esta universidad en ese mismo año y obtuvo el grado de Doctor en Ciencias Químicas en 2007 en la Universidad Martin-Luther Halle-Wittenberg. Es Profesor Adjunto del Departamento de Química Orgánica y Jefe del Grupo de Química Bioorgánica del Centro de Estudios de Productos Naturales, colectivo de trabajo con el que realiza investigaciones en el campo de la Química Orgánica y Biológica. Se ha especializado en la síntesis química de análogos de productos naturales biológicamente activos, especialmente, de naturaleza esteroideal, peptídica y glicolípida. Sus proyectos de investigación están dirigidos al desarrollo de nuevas metodologías sintéticas que permitan la obtención eficiente de estas moléculas de gran importancia por su aplicación en el desarrollo de fármacos, vacunas y otros agentes terapéuticos. Esto demuestra la pertinencia de sus temas de trabajo con líneas de investigación de vital interés para la Universidad de La Habana y el Polo Científico del país. Sus investigaciones están refrendadas por 30 publicaciones científicas en revistas internacionales de diversas ramas de la Química (todas indexadas en la web de la ciencia), así como varios artículos de revisión y dos capítulos de libros sobre los principales temas en los que trabaja. Ha impartido conferencias por invitación en congresos internacionales en Alemania, Suiza, Brasil, España y Cuba. Se ha destacado por su labor educativa y de formación de recursos humanos. Ha dirigido seis tesis de maestría en Química Orgánica, una de doctorado y nueve de Diploma. Actualmente dirige la investigación de seis doctorantes en Química y nueve estudiantes de Licenciatura en Química. Ha recibido importantes premios y reconocimientos entre los que se destacan: Premio de la Academia de Ciencias de Cuba al Investigador Joven Más Destacado (2010), Premio al Investigador Más Destacado de la Universidad de la Habana en el año 2008, Distinción Especial del Ministro de Educación Superior en la Categoría de Investigación (2008), Vanguardia Nacional del Sindicato de la Ciencia (2008 y 2009), Premio Anual de la Academia de Ciencias de Cuba (2007 y 2008), Premio al Trabajo de Mayor Trascendencia Científica y Originalidad de la Universidad de La Habana y del Ministerio de Educación Superior (2008), Reserva Científica Más Destacada de la Universidad de La Habana (2003) y Graduado Más Destacado en Investigación de la Universidad de La Habana (2002).

Estos Premios y Reconocimientos están directamente relacionados con las novedades científicas, así como con los aportes teóricos y prácticos de sus resultados. Por otra parte, es también de resaltar que la labor docente-investigativa ha estado conjugada con una activa participación en tareas de dirección institucional, así como de organizaciones políticas y de masas.